

THÔNEX/GE

# La Villa Mona, dans le «puzzle» du maintien à domicile

Membre du réseau «Les Résidences», l'EMS Villa Mona - situé au chemin Etienne-Chennaz à Thônex - est l'un des acteurs du maintien à domicile des personnes âgées, quand bien même cet établissement constitue l'étape la plus «stationnaire» du parcours de vie des résidents.



ADOBE STOCK

La Villa Mona accueille des résidents pour qui l'établissement représente désormais leur «chez-soi».

Voisine immédiate des Jardins de Mona (résidence pour personnes âgées jouissant d'une grande autonomie, tout en nécessitant une proximité de soins et de prise en charge médico-sociale), la Villa Mona accueille des résidents pour qui l'établissement représente désormais leur «chez-soi», dans une logique très voisine de ce qu'était, jusqu'alors, la vie de ces personnes à leur domicile.

La Villa Mona est également en connexion directe, à l'autre extrémité du spectre d'une vie autonome, avec l'IEPA Clair-Val (avenue de Thônex), qui abrite, dans des appartements, des locataires qui y résident dans un cadre et des conditions similaires à la vie à domicile, avec des paramètres de sécurité et d'animation spécialement adaptés à un tel immeuble.

Les structures d'accueil développées en faveur de la population régionale comportent également deux chambres de répit «UATR», un accueil de type «foyer de jour de dépannage» et l'appui de la Fondation SeAD qui garantit aussi, pour sa part, des prises en charge au domicile «en ville» des personnes âgées et favorise ainsi leur maintien dans leur environnement social, avant que les autres structures susmentionnées puissent prendre le relais.

## Des infrastructures complémentaires

C'est donc bien au sein d'un «puzzle», dans lequel chaque pièce a sa propre spécificité tout en faisant partie d'un ensemble cohérent, que se place la Villa Mona. Ce puzzle permet une synergie entre EMS et domicile, avec un accompagnement conçu pour éviter ou retarder l'entrée en EMS et la volonté de créer des espaces socio-culturels au sein même de l'établissement, dès lors qu'il est l'aboutissement du parcours de vie de la personne âgée, pour éviter l'isolement.

Dans ce «puzzle», où elle vise à s'intégrer dans un territoire régional, la Villa Mona assure un rôle de plaque tournante pour l'orientation («case management») d'une population nécessitant un accueil sécurisé et sécurisant, dans le but de fournir à la personne âgée un hébergement approprié et adapté à chaque situation spécifique. ■

CARLA ANGYAL

[www.ems-lesresidences.ch](http://www.ems-lesresidences.ch)